
Cartes Licences Pour les Nouveaux Licenciés … et les anciens ? 

Le 18 Mars 2011 

 Une Newsletter de la Fédération (voir ci-dessous) signale que les nouveaux adhérents de l’année 

recevront leur Carte Licence à partir du 22 Mars. Or la pratique s’en était perdu les années précédentes, et 

les adhérents de ces années là n’en n’ont donc jamais reçu. 

 

Le 2 Mai 2011  

 La « Commission des Clubs » de la Fédération envoie un joli courrier illustré d’un muguet, (voir ci-

dessous) et invite les clubs à communiquer leurs sujets d’intérêt, pour pouvoir les communiquer aux bureaux 

fédéraux, et ainsi pouvoir y répondre. Initiative louable ! 

 

Le 14 Mai 2011 

 Ayant appris que c’est Guy Ferriole (Yves Pinet étant empêché), et non  Jean Paul Lefèvre (son 

remplaçant désigné) qui représentera la Vallée de la Marne au Conseil Fédéral des 20 & 21 Mai, je lui 

adresse un mail, lui demandant (entre autre) de soulever le problème des adhérents sans carte (voir ci-

dessous). Guy m’y répond favorablement le jour même (voir ci-dessous). J’avais entre temps posé la même 

question à la Commission des Clubs - que le meilleurs gagne …(rires) (voir ci-dessous). Qui m’a également 

répondu favorablement rapidement (voir ci-dessous). 

 

Le 19 Mai 2011 (veille du Conseil Fédéral) 

 J’apprends que c’est finalement Jean Defrene que se rendra au Conseil Fédéral (voir ci-dessous) 

 

Le 6 Juin 2011 

 Notre Conseil Régional a lieu, et je pose donc la question si le sujet a été débattu. La réponse qui a 

été faite n’est pas très claire pour moi. (voir ci-dessous un extrait du compte rendu, reçu le 14 juin). 

 

Le 21 Juin 2011  

Je relance sans succès la Commission de Clubs pour un retour d’info (voir ci-dessous)  

 

 

Je propose donc de relancer le débat au niveau Fédéral ainsi que les sujets suivants: 

 

1) Cartes Licences pour les adhérents : Licenciés / Scolaires / Etrangers / Invités / etc. 

 

2) Simultanés Internationaux 

La fédération a participé récemment à l’organisation d’un Simultané Européen (celui organisé 

par Ecats, et annoncé dans la Newsletter de Novembre 2010). Pourquoi ne supporte-t-elle plus le 

Simultané Mondial du même organisateur, et qui a lieu début juin chaque année ? 

 

3) Tournois Courts en Simultanés fédéraux / Simultané privés 

Les tournois courts (moins de 24 donnes) sont désormais dotés de points d’expert en tournoi 

de régularité : pourquoi ne pas faire de même pour moins de 24 donnes jouées en simultanés (soit 

ouverts aux tournois « pleins » - comme les rondes de France - ; soit spécifiques - tel la Spinolienne 

- ). Après tout il y a moins de 24 donnes jouées lors du Championnat des Ecoles ! 

 



NEWSLETTER CLUBS - 18 mars 2011 

 

Cartes licences 2010/2011 

La Fédération procède actuellement aux envois des cartes licences pour les nouveaux licenciés de la saison 

2010/2011. Cet envoi initialement prévu mi-février est retardé pour des raisons indépendantes de notre 

volonté liées à la défection d’un prestataire. Nous avons mis tout en œuvre pour régler ce contretemps.  

Les adhérents recevront leur carte licence à partir du 22 mars. 
 

______________________________________________________________ 
 

De : FFB Clubs 
Envoyé : lundi 2 mai 2011 17:00 

À :  
Objet : CLUBS FFB, LA DYNAMIQUE GAGNANTE 
 
Le mot de la Présidente de la commission Clubs:  
     

 

Chers amis, 
 
C'est d'une façon différente et complémentaire à la communication verticale 
actuelle FFB / Clubs via les comités que ma Commission souhaite pouvoir 
établir un lien régulier avec vous. Ceci ne sera possible qu'à travers une 
communication entre les clubs eux-mêmes qui pourront ainsi partager leurs 
joies et leurs peines, à travers les difficultés et les réussites que chacun d'entre 
vous rencontre au quotidien. Ne nous leurrons pas, nos clubs dans l'ensemble 
ne sont pas aussi bien lotis que d'aucuns pourraient le croire, animer un club 
n'est pas facile au quotidien, et beaucoup de temps et d'abnégation sont 
nécessaires. Chacun de nous a sa propre recette, et certaines marchent mieux 
que d'autres; il faut savoir les partager et les adapter au quotidien de chacun. 
Sur le même mode, certaines questions reviennent souvent comme un 
leitmotiv dans les clubs. Nous sommes là avec vous et pour vous, pour 
apporter aux clubs des réponses globales que nous allons chercher auprès du 
Bureau exécutif de la FFB dont dépend directement la commission club. 
Patrick Grenthe notre Président a institué en priorité de son mandat de mettre 
la FFB  au service des Clubs, et non l'inverse. Avec lui et avec vous nous 
allons changer la donne, inverser les vulnérabilités pour de vrais échanges de 
"bridge bonheur". 
Ma devise SBMA : Sourire, Bonjour, Merci, Au-revoir ! 
                                                    Maddy Guicheux 

 
Composition de la Commission Clubs : 
 
Autour de vos élus au conseil fédéral, Maddy Guicheux, Denis Brugere et Thibault Delmas Sirven, la 
Commission Clubs a coopté deux nouveau membres qui viennent renforcer le groupe : 
Guy Berenguer - 63 ans président du Top Bridge Molsheim (90 membres) depuis 4 ans ,vice président du 
comité d'Alsace de Bridge. Joue au bridge depuis une quinzaine d'années - 1ére série mineure. 
Jean Paul Harismendy, notre yéti, Président du club de Bayonne, et surtout ancien élu des représentants 
des clubs au Conseil Fédéral. 
 

A vous de jouer : 
 
Comment jouer votre rôle à nos côtés ? Aujourd'hui de deux manières : 
 
1/ TOUT DE SUITE : En nous posant une question, immédiatement par retour de ce mail.  
Le prochain  Conseil Fédéral se tient les 20 et 21 Mai 2011. "Quelle question aimeriez-vous lui poser ? " 
 



VOTRE QUESTION : ........................... ?? 
 
Nous allons réunir vos demandes par thèmes, et sur les plus fréquentes, vous apporter par le canal le plus 
approprié des réponses adaptées.  
 

MIEUX CONNAÎTRE VOS PRÉOCCUPATIONS EST POUR NOUS INDISPENSABLE. 
 
2/ Porter à notre connaissance les initiatives que vous souhaiteriez partager, ou celles à éviter. Proposer 
votre concours à nos travaux (toutes les bonnes volontés sont les bienvenues). Partager vos expériences, 
le truc du mois, la maxime du club, l'idée du jour. Aidez-nous à fédérer nos clubs autour du projet Fédéral. 

 
Denis BRUGERE 

______________________________________________________________ 
 
To: Guy Ferriole  
Sent: Saturday, May 14, 2011 10:16 AM 
Subject: Conseil Fédéral 

 

Bonjour 
 

J’ai appris que Jean Paul te confiait la tâche de représenter le comité au conseil fédéral de la semaine 

prochaine. 

Je continue de penser que tu devrais y aller, ne serait-ce que pour connaitre les propositions de la 

commission des statuts concernant les leurs (c’est à l’ordre du jour), et voir comment ils peuvent 

modifier/améliorer ceux que notre commission a élaboré pour notre comité. Peut-être y a-t-il des 

documents préparatoires (je rêve !) que tu pourrais me faire parvenir ? 

 

En tout cas j’ai une question au nom de mon club que j’aimerais voir abordé, s’il y a de la place pour 

des « questions diverses » ; La voici : 

 

Les feuilles de classement sont disponible tôt sur internet, et à la rentrée dans les clubs. Mais il n’y a 

plus de « Carte d’adhérent », autrefois envoyé conjointement, puis détachable de cette feuille de 

classement. Or les nouveaux licenciés se plaignent de ne pas avoir ce retour matérialisé de leur adhésion 

à notre fédération. Ne pourrait-on pas prévoir son rétablissement, soit annuel (avec l’année en cours y 

figurant), soit au pire, avec un système de timbre annuel ?  

 

Pourrait-on se voir après ce conseil pour parler de l’éventualité d’une dépêche de comité faisant office 

de compte rendu à publier sur le site ? 

 

Par ailleurs j’ai renvoyé une pétition initiée par Claude Romé demandant la réunion de notre comité 

régional : le secrétariat en a-t-il reçu beaucoup ? Le conseil va-t-il statuer sur une convocation ? 

 

Cordialement 

 

Samuel  

______________________________________________________________ 
 

 

De : Guy Ferriole [mailto:guyferriole@wanadoo.fr]  
Envoyé : samedi 14 mai 2011 17:06 

À : Samuel Rozenberg 
Objet : Re: Conseil Fédéral 

mailto:guyferriole@wanadoo.fr


 
Bonjour Samuel, 
  
Je vais en effet représenter le Comité au CF de la Fédé en fin de semaine....non pas sur la décision du seul Jean 
Paul, mais après intervention des autres membres du CEX (réduit à 4) auprès de lui  et convergence collégiale 

d'y envoyer quelqu'un ; j'ai été volontaire et disponible pour le faire; bien entendu, j'irai et en particulier 

à l'atelier du premier jour sur l'évolution des statuts de la Fédé animé par B. Liochon; il n'y a pas de docs 

préparatoires à ma connaissance; il serait question d'élaborer après discussion, plusieurs scénarii 

d'évolution, lesquels seraient ensuite soumis à un vote d'un CF de la rentrée à l'automne. 

  
Je ne peux dire aujourd'hui si la matière que je récupérerai au CF pourra faire l'objet d'une info interne 
intéressante au Comité; si c'est le cas, je proposerai au CEX un projet d'info à diffuser comme il le souhaite; j'en 
parlerai pour le principe à la réunion du CEX prévue le jeudi 19 mai; sur le fond ,j'y suis favorable. 
  
Réunion du Conseil Régional en juin: nous ferons le point à cette réunion du CEX et je compte bien obtenir cette 
réunion "d’information". 
  
A + Guy 

______________________________________________________________ 
 
De : Samuel Rozenberg  

Envoyé : Samedi 14 mai 2011 10:23 

À : Commission CLUBS FFB 
Objet : Question pour le Conseil Fédéral 

 
Bonjour 
Voici une question que j’aimerais poser : 

Les feuilles de classement sont disponible tôt sur internet, et à la rentrée dans les clubs. Mais il n’y a 

plus de « Carte d’adhérent », autrefois envoyé conjointement, puis détachable de cette feuille de 

classement. Or les nouveaux licenciés se plaignent de ne pas avoir ce retour matérialisé de leur adhésion 

à notre fédération. Ne pourrait-on pas prévoir son rétablissement, soit annuel (avec l’année en cours y 

figurant), soit au pire, avec un système de timbre annuel ? 
Cordialement 
Merci de me tenir informé. 
Samuel Rozenberg, 
Président de l’USF Bridge 5700037 

______________________________________________________________ 
 

De : Commission CLUBS FFB  
Envoyé : lundi 16 mai 2011 10:26 

À : Samuel Rozenberg 

Cc :  
Objet : Re: Question pour le Conseil Fédéral 

 

Merci beaucoup de votre mail 

Nous le prenons en compte dans la synthèse des questions, et nous revenons vers vous 

DB 

______________________________________________________________ 
De : Guy Ferriole [mailto:guyferriole@wanadoo.fr]  
Envoyé : jeudi 19 mai 2011 18:35 

À :  

Objet : News du Comité de la Vallée de la Marne 

 



Bonsoir à tous. 
  
Jean Paul Lefevre a démissionné ce jour de ses fonctions de Président par intérim et de Secrétaire Général du 
Comité. 
Les trois membres restants du Bureau Exécutif réunis dans l' après midi, ont proposé la première de ces 
fonctions jusqu'au 31 aout à Jean Defrene, lequel a accepté. 
Ces mêmes membres ont voté à l'unanimité  pour cette candidature, avec effet immédiat. 
Un Conseil Régional est d'ores et déjà prévu le lundi 6 juin en fin d'après midi pour faire le point des sujets 
d'actualité ..et dîner ensemble. 
Nous espérons tous que la gouvernance du Comité va s'en trouver apaisée, et meilleure pour le plus grand 
nombre.  
  
Ma candidature pour octobre n'est bien entendu pas remise en cause par ce nouvel épisode. 
  
Merci pour votre fidélité et bien amicalement; Guy Ferriole 

______________________________________________________________ 
 

De : Vallée de la Marne [mailto:valleedelamarne@yahoo.fr]  

Envoyé : mardi 14 juin 2011 14:58 
 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL REGIONAL DU LUNDI 6 JUIN 2011 
 
A une question de Samuel ROZENBERG concernant l’abandon par la FFB de la « carte d’adhérent », autrefois 
envoyée en même temps que la feuille de classement (retour matérialisé d’adhésion à la Fédération pour les 
nouveaux licenciés), Jean DEFRENE rappelle que cette question a été débattue récemment et tranchée en 
Conseil Fédéral et qu’il paraît difficile d’y revenir. 

______________________________________________________________ 
 

De : Samuel Rozenberg [mailto:samuel.rozenberg@free.fr]  
Envoyé : mardi 21 juin 2011 10:09 

À : Commission CLUBS FFB 

Objet : RE: Question pour le Conseil Fédéral 

 
Toujours pas de compte rendu (même un brouillon …) ? 
Désolé pour mon impatience … 
Cordialement 
Samuel Rozenberg 
 
 

De : Commission CLUBS FFB  

Envoyé : lundi 30 mai 2011 11:25 
À : Samuel Rozenberg 

Cc :  
Objet : Re: Question pour le Conseil Fédéral 

 

Merci de votre aimable relance 

Nous revenons vers les Clubs bientôt avec l'ensemble des informations suite à ces interrogations 

DB 

 


